



忍路

教育目標

かしこく
やさしく
たくましく

令和6年5月29日
忍路中央小学校
忍路中学校
学校だより2号



「あいさつ」

校長 本庄 有希子

今月、中学2・3年生の宿泊研修がありました。小学校の児童から応援の手作りストラップをもらい、職員室前の黒板には、「楽しんできてね」「帰ってきたらたくさん話を聞かせてね」などの見送りのメッセージが書かれていました。そして中学生はそのストラップを旅行鞆につけ、研修に臨む。小中併置校だからできる児童生徒たちの交流に心が温かくなりました。

さて、その宿泊研修で生徒たちが掲げた目標の中に、「社会を知ろう」とありました。社会に出て大切なことは何か調べたところ、1位は人間関係（コミュニケーション能力、挨拶、礼儀を大事にする）でした。研修中には、それぞれの訪問先でしっかりと挨拶をしている生徒たちの姿を見ることができました。また、普段、小学校の授業を見に行った時、児童同士や児童と先生の間で「ありがとう」という言葉をよく聞きます。本校の昨年度の重点目標が「ありがとう」～感謝の気持ちをつなげよう～でした。

私が、中学校で担任をしていたとき、『世界のあいさつ』という絵本を使って挨拶について考える道徳の授業を行ったことがあります。始めに、生徒達に知っている挨拶をできるだけあげてもらいました。黒板には40以上の挨拶が書かれ、その種類の多さに驚きました。次に、その多くの挨拶の中から一番好きな挨拶をあげてもらいました。そのとき、ほとんどの生徒は「ありがとう」という言葉を選びました。理由は「感謝の気持ちを口で言うことは大切だから」、「感謝することは大切だし、言われた人も嬉しいと思うから」、などでした。

その後、色々な国の挨拶のしかたを絵本を使って見ていきました。手につばをかける。顔やむねをさすって、ほおずりする。笑うなどなど……。でもそれは少数で、世界であいさつを交わさない国も多く、逆に日本人のお辞儀は、世界の人から見ると変に見られていることも知りました。

挨拶の「挨」は「押す」、「拶」は「迫る」の意味で、本来は禅家で門下の僧に押し問答して、その悟りの深い浅いを試すことでした。「挨」の「押す」という意味は、心を開かせるという解釈もできます。したがって、「挨拶」は「心を開いて相手に迫ること」だともいえます。

例えば「お辞儀」は、頭を下げて挨拶することですが、これは相手に「すき」を見せることにもなります。「私はあなたを信用していますよ」ということをあらわしています。

「握手」は、「この手の中には、何も武器を持っていませんよ」とうサインを送っているのです。「乾杯」は、「このお酒には毒は入っていませんよ」という意味がありお互いに盃を交わします。

このように、挨拶には色々な意味があり、人間関係を良好にするために人々が考えた知恵です。

社会に出て大切なことである人間関係の基本は「挨拶」です。本校は「ありがとうございます」があふれています。



春の資源回収

春の資源回収について、保護者や、地域の皆様にご協力いただき、多くの紙類を回収することができました。今年度は秋にも実施を予定していますので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。



小学校 文化財学習

5月8日(水)、小樽市総合博物館館長らを講師として招き、小学校の総合的な学習の時間の中で文化財の学習を行いました。

忍路で発掘された土器について、発掘された地層から年代を読み取るという学習で、発掘の仕方をケーキ(特注とのこと)を使って疑似体験しました。カステラの焦げの部分、スポンジ、クリームなどをそれぞれの時代の地層に見立てて、スプーンなどを使い、慎重に掘り進め、発掘の方法や身近な遺跡について理解を深めることができました。



小学校 縄跳び集会について

4月30日(火)、5月17日(金)の中休み、小学校で縄跳び集会を実施しました。この取組は小規模校である本校児童の体力向上を目的に、1分30秒の限られた時間の中で、できるだけ多くの数を跳ぶという内容です。学年が上がるにつれて跳ぶ回数も増え、それぞれの成長や体力向上が感じられる取組です。

1年間を通じて5回ほど実施する予定です。昨年度の記録や年間を通じた記録の更新、それに挑戦する高学年の姿などを見て、それぞれの運動能力向上に挑みましょう。



中学校 市内研修・宿泊研修

5月16日(木)・17日(金)に、中学校2・3年生の宿泊研修、16日(木)に1年生の市内研修が行われました。

宿泊研修は、札幌自主研修、専門学校でのキャリア教育、エスコンフィールド、北広島市役所、札幌青少年科学館と盛り沢山。市内研修は、班ごとに運河や西洋美術館、オルゴール堂などを見学しました。

宿泊研修、市内研修ともに、しっかりとした態度で臨み、素晴らしい旅的行事となりました。



スクールカウンセラーの来校

本校には森スクールカウンセラーと相場スクールカウンセラーの2名が定期的に来校し、子どもたちや保護者の相談対応を行います。

今年度の日程は下の内容となっておりますので、ご相談があるときは学校まで連絡をお願いします。

相場SC	森SC
5月29日(水)	5月23日(木)
6月14日(金) 26日(水)	6月13日(木) 25日(火)
7月10日(水)	7月4日(木) 16日(火)
	8月22日(木)
9月4日(水)	9月10日(火)
10月2日(水)	10月10日(木)
11月6日(水)	11月12日(火) 21日(木)
12月4日(水)	12月12日(木)
1月22日(水)	1月16日(木)
2月5日(水) 19日(水)	2月6日(木)
	3月4日(火)

新PTA役員

4月の忍路小中学校PTA総会にて今年度の小樽市立忍路小中学校PTA役員が承認されました。

<<令和6年度忍路小中学校PTA役員>>

- ◆顧問 本庄 有希子 ◆会長 三間 康弘
- ◆副会長 渡邊 正枝 ◆副会長 田中 貴博
- ◆監査 濱谷 さやか 加能 万紀子
- ◆事務局長 佐野 英昭 ◆会計 菅原 祐人
- ◆庶務 村上 佳隆 高橋 政伽 鈴木 瑞穂